
平成２１年第５回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

１２月７日（月） １．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 １ 

 ２．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト ２ 

 ３．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト ３ 

 ４．村 瀬 祐 治  議員 飛 翔 ク ラ ブ ４ 

 ５．倉 田 博 之  議員 し ん せ い 未 来 ５ 

 ６．今 井 武 男  議員 し ん せ い 未 来 ６ 

 ７．中 田 清 介  議員 し ん せ い 未 来 ７ 

１２月８日（火） １．中 筬 博 之  議員 高山市議会公明党 ８ 

 ２．村 中 和 代  議員 高山市議会公明党 ９ 

 ３．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ １０ 

 ４．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １１ 

 ５．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １２ 

 ６．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １３ 

 ７．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １４ 

１２月９日（水） １．岩 野 照 和  議員 高 山 市 政 会 １５ 

 ２．野 村 末 男  議員 高 山 市 政 会 １６ 

 ３．谷 澤 政 司  議員 高 山 市 政 会 １７ 

 ４．木 本 新 一  議員 高 山 市 政 会 １８ 

 ５．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ １９ 

 ６．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ ２０ 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．森林病害虫対策について 

（ア）ナラ枯れ病と松枯れ病の現状とその対策について 

 

 

 

 （イ）生物多様性地域戦略の進捗状況について 

 

 

 

２．外国人富裕層旅行客への誘致拡大策について 

 （ア）受け入れ体制づくりについて 

 

 

 

（イ）富裕層をターゲットにしたプロモーション活動について 

 

 

 

３．「心の病」に関する学校教育について 

（ア）小中学校におけるうつ病の現状について 

 

 

 

（イ）小中学校における「心の病」についての教育の現状について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．水路付替え自費工事申請拒否処分に係る裁判について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．決算認定時期の変更について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公契約条例について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．雇用対策について 

 （ア）高山市内の雇用状況と来年３月卒業予定者の内定状況について 

 

 

 

 

 （イ）緊急雇用創出事業の実施状況と今後の対応について 

 

 

 

 

２．指定管理者制度について 

（ア）第１期目の指定管理者制度３年間の総括について 

 

 

 

 

３．高山市地域福祉計画について 

（ア）高山市地域福祉計画策定後の取組みについて 

 

 

 

 

（イ）地域福祉の推進について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．人口増加施策について 

 （ア）東京・大阪開催の移住セミナー・交流フェアや移住促進施策の現状と成果につい

て 

 

 （イ）就農移住支援ネットワークの活動と成果について 

 

 

 （ウ）ＵＩＪターン対策と企業誘致対策による定住及び雇用促進の現状と成果について 

 

 

（エ）社会動態における人口増減について 

 

 

２．固定資産税について 

（ア）公示地価の下落に伴う固定資産税への影響について 

 

 

（イ）平成２２年度の特例措置について 

 

 

（ウ）平成２１年度から平成２３年度までの負担調整措置について 

 

 

３．職員の派遣と研修について 

 （ア）平成２１年度高山市職員研修計画について 

 

 

 （イ）高山市人材育成基本方針について 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．災害時要援護者の避難支援体制について 

 （ア）高山市における災害時要援護者の避難支援体制について 

 

 （イ）要援護者台帳の整備について 

 

 （ウ）援護者の位置づけについて 

 

（エ）民生委員における要援護者支援のなかでの情報取扱いを保障する条例の策定につ

いて 

 

（オ）要援護者避難支援において防災関係部局と福祉関係部局の連携について 

 

２．運転者の高齢化について 

（ア）高齢者ドライバーによる交通事故と免許返納制度について 

 

（イ）「運転卒業者」の交通手段の確保について 

 

３．高齢者の各種事故被害における対応について 

（ア）交通事故について 

 

（イ）住宅火災について 

 

（ウ）農作業事故について 

 

４．地域医療体制の整備について 

 （ア）妊産婦の受入れ体制について 

 

 （イ）不育症の治療について 
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【今 井 武 男  議員】 

１．文化振興施策について 

 （ア）高山市の文化振興における組織体制について 

 

 

 

 

 

２．高山市火災予防条例について 

（ア）住宅用火災報知器設置の周知と現状について 

 

 

 

 

 

（イ）消防職員の配置適正化について 

 

 

 

 

 

３．ＥＳＣＡＰ（エスキャップ）アジア太平洋・２００９バリアフリー高山会議について 

 （ア）会議を生かしたまちづくりについて 
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【中 田 清 介  議員】 

１．高山市基本構想の改定について 

 （ア）目標人口９万５千人の設定に無理はないのか 

 

 

 

 （イ）産業振興計画等各種計画に反映できる数値目標なのか 

 

 

 

２．平成２２年度予算への要望と提言から 

（ア）交通体系の整備について 

 

 

 

（イ）市内全域の駐車場対策の必要性について 

 

 

 

（ウ）古墳群の整備と出土品の体系的・総合的な管理による展示活用について 

 

 

 

 （エ）知的情報センターとしての図書館機能の充実について 

   ・パソコン利用者へのサービスの充実について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．税金の使途透明化の考え方について 

 

 

 

 

２．発達障がいの早期発見・早期療育について 

 

 

 

 

３．保育環境の充実について 

（ア）保育園の現状について 

 

 

 

 

（イ）子どもの健康と安全の確保について 

 

 

 

 

４．下水道長寿命化計画について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．ジェネリック医薬品の利用拡大への取組みについて 

 （ア）病院による利用状況 

 

 

 （イ）「ジェネリック医薬品お願いカード」の発行について  

 

 

２．乳がん、子宮頸がん検診無料クーポンについて 

（ア）クーポン券の利用期間について 

 

 

（イ）総合病院や開業医との契約について 

 

 

 （ウ）受診率向上の取組みについて 

 

 

３．頑張る在宅介護家庭への支援について 

 （ア）介護慰労金について 

 

 

 （イ）認知症早期発見、早期治療の取組みについて 

 

 

 （ウ）認知症サポーターの養成・拡大について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．高山市のバリアフリー施策の今後について 

 （ア）ジェンダーフリーについて（ＤＶから考える） 

   ・第２次高山市男女共同参画基本計画の評価について 

   ・第３次高山市男女共同参画基本計画の指針について 

 

 

 

 

 

 

 

２．高山市管内の交通事故について 

 （ア）高山市としての対策について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民の各種資格更新等のサービス向上について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．平成２０年度決算について 

 （ア）数値・指標・新たな貸借対照表などの評価と分析について 

 

 （イ）９月議会決算認定の考えについて 

 

 

２．今後の予算編成について 

 （ア）国政・県政の影響について 

 

 （イ）事業仕分けなどの取組みについて 

 

 

３．第七次総合計画前期計画の総括について 

 （ア）総括と分野別の計画と実績の乖離について 

 

 

４．持続可能な地域社会への取組みについて 

 （ア）人口減少・少子高齢化について 

 

 （イ）地域力の向上について 

 

 

５．地球温暖化対策への取組みについて 

 （ア）地球温暖化対策地域推進計画・バイオマス構想計画の策定状況について 

 

 （イ）新エネルギーに対する今後の考え方について 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．高山国府バイパストンネル工事に伴う生活用水、農業用水の問題について 

 

 

 

 

２．教育について 

（ア）インフルエンザによる学級閉鎖、学年閉鎖後の対応について 

 

 

 

 

 （イ）全国学力テストへの対応について 

 

 

 

 

３．知的障がい者支援について 

（ア）親が保護できなくなっても、安心して生活できる支援が必要ではないか 

 

 

 

 

４．福祉灯油について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．緊急経済対策について 

 （ア）小規模工事の積極的発注について 

 

 （イ）借りやすい緊急融資の実施について 

 

 （ウ）緊急雇用対策の拡大と改善について 

 

２．低価格入札と公契約条例について 

 （ア）低価格入札の実態と対応について 

 

 （イ）低入札価格の事後公表について 

 

 （ウ）公契約条例の制定について 

 

３．介護体制の充実について 

 （ア）施設入所待機者の対応について 

 

 （イ）ミニデイサービスの拡大策について 

 

（ウ）介護職員処遇改善交付金事業について 

 

４．道路行政について  

（ア）国道４１号・石浦バイパスの見直しについて 

 

（イ）凍結しやすい急坂生活道路の安全対策について 

 

 （ウ）私道の除雪について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．第七次総合計画の見直しについて 

 （ア）高山市合併まちづくり計画（建設計画） 

 

 （イ）地域審議会 

 

（ウ）アンケートなどの住民要望 

 

 

２．岐阜県行政改革への対応について 

 

 

３．アスベスト問題への対応について 

 （ア）市の施設 

 

 （イ）解体工事・改修工事 

 

 （ウ）健康被害への対応 

 

 

４．通級指導教室について 

 

 

５．市の補助金について 

 （ア）０８年度・０９年度補助金 

 

 （イ）クア・アルプ運営費補助金 
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【岩 野 照 和  議員】 

１．防災体制について 

 （ア）緊急時の支所体制について 

 

 

 

（イ）消防施設（防火水槽、消火栓）の管理状況について 

 

 

 

（ウ）消防団の保安帽及び支団旗について 

 

 

 

（エ）防災ラジオについて 

 

 

 

２．保育園整備計画について 

（ア）第６次保育園整備計画の総括について 

 

 

 

（イ）入園児童の現状と将来見通しについて 

 

 

 

（ウ）次期整備計画の基本方針について 
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【野 村 末 男  議員】 

１．農業振興について 

 （ア）「地域水田農業ビジョン」について 

 

 

 

（イ）農地・水・環境保全向上対策事業について 

 

 

 

（ウ）平成２２年度予算における取組みについて 

 

 

 

２．農地法改正の影響と対応について 

 

 

 

 

３．獣医師の現状と今後の対策について 

 

 

 

 

４．森林整備計画について 

（ア）樹木品種林の創設について 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．雇用対策について 

（ア）高山市における雇用の現状と取組みについて 

 

 

（イ）ＵＩＪターンなどの若者の定住につながる支援策の拡大について 

 

 

（ウ）岐阜県立特別支援学校生を含む地元高校生の就職内定率について 

 

 

（エ）障がい者の雇用について 

 

 

２．図書館（煥章館）のパソコン等の情報機器の整備について 

 

 

 

３．観光振興について 

（ア）飛騨高山「匠の伝承空間」回遊性向上社会実験について 

 

 

 

（イ）支所地域の年中行事、芸能、史跡名勝や景観および文化財などの魅力を生かした

観光振興について 
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【木 本 新 一  議員】 

１．第七次総合計画後期計画について 

（ア）市長マニフェストについて 

 

 

 

（イ）財政方針について 

 

 

 

２．第５次行政改革について 

 

 

 

 

３．情報化の推進について 

 

 

 

 

４．地域振興施策について 

 

 

 

 

５．定住促進施策について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．アスベスト（石綿）と健康被害について 

（ア）クア・アルプの解体とアスベストについて 

（イ）市民のアスベストによる健康被害の実態について 

 （ウ）市内小中学校の耐震化とアスベスト対策について 

 （エ）市のアスベスト健康被害対策について 

 

２．岐阜県ミュージアムひだについて 

 （ア）県と市との関わりについて 

 

 （イ）創立からの利用者の推移と実態について 

 

 （ウ）維持存続のための対応について 

 

３．観光活性化の中心市街地と支所地域について 

 （ア）空き家・空き店舗を活用した活性化策について 

 

 （イ）三町を起点とした観光面での広がりと発展について 

 

 （ウ）支所地域の特色を生かした体験型観光推進について 

 

４．自転車の利用について 

（ア）観光立市としての自転車利用のあり方について 

 

（イ）エコライフとしての自転車利用について 

 

 （ウ）自転車利用者の交通マナー等の実態について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．高山市ゆかりの主要な人物を描いた副読本をつくってはどうか 

 （ア）高山市の文化や歴史を語り継ぐうえで人物に関する基礎の知識が必要ではないか 

 

 

 

 

（イ）実態は歴史上の人物を大事にして活用することが行われていないのではないか 

 

 

 

 

（ウ）お金をかけず市民の力を借りて副読本をつくったらどうか 

 

 

 

 

２．歴史が長い農作物であり食文化でもある雑穀を見直すときではないか 

（ア）古来の農作物の復活で裾野が広い農業を進めることのひとつにしてはどうか 

 

 

 

 

（イ）歴史がある農作物や食文化を消してしまうことは賢明といえないのではないか 

 

 

 

 


